
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses 
 

 Sitzungstermin: Montag, 20.11.2006 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:15 Uhr 
 Ort, Raum: im Kindergarten "Sonnenschein", 

Zerbster Straße 48, 

Anwesend waren: 
 
 Fraktion der CDU/FDP 
Stadtrat Norbert Knichal  
Stadtrat Rudolf Köhler  
Stadtrat Lothar Pohl  
 
 Fraktion der SPD 
Stadtrat Wolfgang Blänkner  
 
 Fraktion der FWG 
Stadtrat Danny Kregel  
 
 Ortschaftsrat Zieko 
Frau Karin Kleider  
 
 Verwaltung 
Frau Gudrun Fräßdorf  
 
 

Es fehlten entschuldigt: 
 Vorsitzender 
Stadtrat Siegfried Nocke  
 Fraktion des Bürgerblocks 
Stadtrat Michael Wojna  
 
 
Gäste:  3 
 
 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit, Bestätigung der Tagesordnung 

 Der stellv. Ausschussvorsitzende, Stadtrat Blänkner, begrüßte alle anwesenden 
Hauptausschussmitglieder und Gäste und stellte die Beschlussfähigkeit fest. An-
schließend machte er auf die fristgemäße Einladung und öffentliche Bekanntma-
chung aufmerksam.  
Danach wurde die Tagesordnung einstimmig angenommen. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 5 0 5 0 0 
 

 
 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-

ten dieser Sitzung 
 Der stellv. Vorsitzende wies darauf hin, dass die Hauptausschussmitglieder, so-

fern sie sich bei einem Tagesordnungspunkt vom Mitwirkungsverbot betroffen 
fühlen, dies vor der Diskussion zu dem entsprechenden TOP mitzuteilen haben 
und die betreffende Person im öffentlichen Teil der Sitzung im Zuschauerraum 
Platz zu nehmen hat.  
 

  
 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.08.2006 
 Ohne Änderungen wurde die Niederschrift einstimmig bestätigt. 

 
       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 

      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 5 0 5 0 0 
 

 
 4. 1. Änderungssatzung zur Gebührensatzung der Musikschule Coswig  

(Anhalt) 
Vorlage: COS-BV-173/2005/1 

 Ohne Anfragen und Diskussionen wurde die Beschlussvorlage vom Kulturaus-
schuss zur weiteren Beratung in den Hauptausschuss und zur Beschlussfassung 
in den Stadtrat verwiesen. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

7 5 0 5 0 0 
 

 
 5. Stand Vorbereitung 820-Jahrfeier 2007 
 Frau Fräßdorf machte Ausführungen zum Stand der Vorbereitungen der 820-

Jahrfeier in Coswig (Anhalt). Der zurzeit vorliegende Ablaufplan wurde erläutert. 
Die Feierlichkeiten finden im Zeitraum vom 14.06.07 bis 17.06.07 statt, einge-
bunden werden Veranstaltungen der Handballer, der Schützen und der Stadt 
selbst. 
Die Festlichkeiten beginnen am Donnerstag, den 14.06.07 mit dem Sport und 
enden am Sonntag, den 17.06.07 mit dem Sport. 
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Höhepunkte werden sein : 
Freitag, den 15.06.07 
19.00 Uhr Festempfang 
Samstag, den 16.06.07 
14.00 Uhr Festumzug unter dem Motto „Vereint im Verein für die Stadt Coswig“ 
16.00 Uhr Konzert des Polizeiorchesters auf dem Klosterhof 
18.00 Uhr Abendprogramm mit MDR Jump  
Sonntag, den 17.06.07 
10.00 Uhr Frühschoppen und sportliche Aktivitäten an der Stadtsporthalle 
In regelmäßigen Abständen finden Arbeitsberatungen mit den Organisatoren 
statt, um den Veranstaltungsplan zu präzisieren. Die Vereine der Stadt werden im 
Monat Dezember 2006 angeschrieben, um sich am Festumzug zu beteiligen und 
unter dem o.g. Motto den Festumzug zu bereichern. 
 

 6. Haushalt 2007 
 Frau Nehring führte wie folgt aus: 

Das Haushaltsjahr 2007 wird ein sparsames Jahr. Das PPP-Projekt ist noch nicht 
weiter vorangeschritten, es fehlt  immer noch der Runderlass. Beiden Grundschu-
len müsste investiert werden. In der Fröbelgrundschule sind unbedingt Brand-
schutzmaßnahmen notwendig. Der Brand im Kindergarten Amselgarten hat er-
hebliche Kosten verursacht. Die Anfrage auf Fördermittel bzw. Zusatzmittel beim 
Land macht immer die Vorlage von Konzeptionen notwendig und hat dass Auf-
bringen von Eigenmitteln zur Folge. 
Frau Fräßdorf machte Ausführungen : 
Hauptaugenmerk für den Haushalt 2007 ist die Bereitstellung von finanziellen 
Mitteln für das Stadtfest im Juni 2007. Zurzeit erfolgt die Aufstellung des Finan-
zierungsplanes für dieses Stadtfest. 
Auf dem Gelände des Lerchenfeldes haben wir in diesem Jahr mit Werterhal-
tungsmaßnahmen an der Jahn-Turnhalle begonnen, das Dach wurde saniert. An 
diesem Objekt sind weitere Maßnahmen notwendig, die es gilt in Jahresscheiben 
fortzuführen. Von Seitens des Sportvereins sollten Vorschläge im Zuge der 
Haushaltsplanung aufgestellt werden, über die dann im Kultur- und Sozialaus-
schuss und im Stadtrat, entsprechend der zur Verfügung stehenden Haushalts-
mittel und Priorität, zu beraten ist. 
 

 7. Anträge, Anfragen und Mitteilungen 
 Anfrage Herr Köhler : Liegt ein Antrag auf Fördermittel beim Landkreis für das 

Stadtfest 2007 vor ? 
Beantwortung der Anfrage von Frau Fräßdorf : Der Antrag auf finanzielle Unter-
stützung für das Stadtfest 2007 wurde am 28.09.2006  beim Landkreis gestellt. 
Der noch aufzustellende Finanzierungsplan, getrennt nach Einnahmen und Aus-
gaben wird dann noch nachgereicht. 
Frau Nehring informiert darüber, dass von der Herzklinik 500 Euro zweckgebun-
den für die Jahn-Turnhalle und 300 Euro für die Feuerwehr in Coswig (Anhalt) 
übergeben wurden. 
 
Im Anschluss des Kultur- und Sozialausschusses fand die Besichtigung des sa-
nierten und umgebauten Kindergartens Sonnenschein statt. Frau Meinhardt, die 
Leiterin der Einrichtung führte die Mitglieder und Gäste durch die Einrichtung. 
 

Coswig (Anhalt), den 22.01.2007 
 
 
 
         Blänkner 
stellv. Ausschussvorsitzender 
 


